
  

20.06.2025 “Rester fâché à sont frère musulman” 

ِِبسِْمِِ نِِِالَلّه حْمهَٰ حِيمِِِالرَه  الرَه

 ِ مُونه لَهكُمِْتُرْحه لهعه هِ اتَهقُواِالَلَّٰ يْكُمِْوه وه ِاهخه ةٌِفهاهصْلحُِواِبهيْنه ِاخِْوه اِالْمُؤْمِنُونه  ِِانَِهمه

ِ ِالنَهبِيَُ قهاله ِثهلاهثِِ :صلى الله عليه وسلموه اهُِفهوْقه ِأهخه جُلٍِأهنِْيههْجُره ِلرِه يهحِلَُ قِيهانِ:ِلاهِ الٍ،ِيهلْته لهيه
لاهمِِ أُِبِالسَه اِالَهذِيِيهبْده يْرُهُمه خه ا،ِوه ذه يُعْرِضُِهه اِوه ذه  فهيُعْرِضُِهه

 

Chers frères et sœurs musulmans, 

Notre Seigneur dit dans le Noble Coran : « Les 

croyants ne sont que des frères. Établissez donc la 

paix entre vos frères. » 

(Sourate Al-Hujurât, verset 10) 

Dans la vie, il peut arriver que nous nous vexions, que 

nous soyons blessés, voire fâchés. Cela fait partie de la 

nature humaine. Mais ce qui n’est pas normal, c’est que 

ces fâcheries durent des mois, voire des années. 

L’Islam est une religion qui unit les cœurs. Elle 

n’ordonne ni rancune, ni hostilité, mais plutôt l’amour, 

le pardon et la réconciliation. 

Mes chers frères ! 

Le musulman doit faire preuve d’amour, de 

miséricorde et de compréhension envers son frère en 

religion. Rester fâché, couper les salutations et les liens 

va à l’encontre de la morale islamique. Le Prophète 

Muhammad صلى الله عليه وسلم    a dit : « Ne rompez pas vos relations, ne 

vous détournez pas les uns des autres, ne vous 

jalousez pas, ne vous haïssez pas. Ô serviteurs d’Allah 

! Soyez frères ! Il n’est pas permis à un musulman de 

rester fâché avec son frère plus de trois jours. » 

(Rapporté par Al-Bukhârî, Livre des Bonnes Manières, 

57) 

Ce hadith nous montre clairement que la durée 

maximale de la rupture entre deux croyants ne doit pas 

dépasser trois jours. Si la réconciliation ne peut pas 

avoir lieu dans ce délai, alors au moins un salut sincère 

doit être échangé pour apaiser les cœurs et manifester 

l’intention de paix. Le Prophète صلى الله عليه وسلم    a aussi dit : « Il n’est 

pas permis à un croyant de rester fâché avec son frère 

plus de trois jours. Après ce délai, qu’il le salue. S’il 

répond au salut, tous deux auront une récompense. 

S’il ne répond pas, seul celui qui a salué sera absous 

du péché de rupture. » (Rapporté par Abû Dâwûd, 

Livre des Bonnes Manières, 47) 

Chers croyants ! 

Rester fâché n’est pas seulement un problème humain, 

mais aussi un grand fardeau spirituel. Le Prophète صلى الله عليه وسلم     

nous avertit ainsi : « Chaque lundi et jeudi, les actions 

des serviteurs sont présentées à Allah. Sauf celui qui 

est en conflit avec son frère en religion : ses œuvres 

ne sont pas acceptées tant qu’ils ne se réconcilient 

pas. Il est dit aux anges : “Laissez ces deux-là jusqu’à 

ce qu’ils se réconcilient.” » (Rapporté par Muslim, 

Livre de la Vertu, 36) 

Cependant, si une cause religieuse ou juridique valable 

existe, la durée du conflit peut être prolongée sans être 

considérée comme un péché. 

Frères bien-aimés ! 

L’Islam considère les croyants comme les membres 

d’un même corps. Si l’un d’eux souffre, tous doivent 

ressentir cette douleur. Le conflit affaiblit cet esprit 

d’unité. Quand nous sommes fâchés, même notre prière 

et nos invocations perdent de leur sérénité. Il est facile 

de briser un cœur, mais le réparer demande de la 

grandeur d’âme. 

Alors, débarrassons notre cœur de la rancune, de la 

colère et de la fâcherie. Tendons la main, offrons le 

salut. Car : « Pardonner, c’est la grandeur. Se 

réconcilier, c’est la maturité. Rester fâché, c’est 

l’œuvre du diable. » 

Terminons notre prêche par cette bonne nouvelle 

annoncée par le Prophète صلى الله عليه وسلم    : « Lorsque deux 

personnes qui s’aiment pour Allah se rencontrent, si 

l’un d’eux salue l’autre en premier, Allah lui 

pardonne ses péchés. » (Rapporté par Al-Haythamî, 

Majmaʿ az-Zawâ’id, 8/41) 

 


